

SOCIÉTÉ

Ralph Lauren, Hillary Clinton et Jane Goodall ont reçu la médaille présidentielle de la liberté

Denzel Washington, Bono, Lionel Messi et Anna Wintour ont également été honorés par le président Joe Biden.

PAR ANNA CAFOLLA

6 janvier 2025





Photo: Bloomberg (Getty Images)

Ralph Lauren, Hillary Clinton, Jane Goodall, Denzel Washington, Bono, Lionel Messi et Anna Wintour font partie des 19 personnes ayant reçu la médaille présidentielle de la liberté par le Président **Joe Biden** lors d'une cérémonie tenue le 4 janvier.

A LIRE AUSSI

Ralph Lauren reçoit le titre de Chevalier honoraire du Royaume-Uni



La médaille présidentielle de la liberté

La médaille présidentielle de la liberté est la plus haute distinction civile aux États-Unis. Elle est décernée aux personnes ayant contribué de manière significative à la “prospérité, aux valeurs ou à la sécurité” du pays, et qui ont fait progresser la paix dans le monde ou ont accompli d'autres “efforts sociétaux, publics ou privés” importants et reconnaissables.

L'événement de remise de médailles a eu lieu à la Maison Blanche le samedi 4 janvier, en présence des lauréats. **Lionel Messi** n'a pas pu y assister en raison d'un problème d'emploi du temps, tandis que quatre médailles ont été décernées à titre posthume.

“Ensemble, vous laissez une marque incroyable, et je le dis sincèrement, vous laissez une marque incroyable sur notre pays”, a déclaré **Joe Biden** en s'adressant aux lauréats. “J'ai l'honneur de remettre la médaille de la liberté, la plus haute distinction civile de notre nation, à un groupe de personnes extraordinaires qui ont fourni des efforts hors du commun pour modeler la culture et faire avancer la cause de l'Amérique”, a-t-il déclaré dans son discours. “Permettez-moi de dire à chacun d'entre vous : merci pour tout ce que vous avez fait pour aider ce pays.”



Photo: Tom Brenner (Getty Images)

Les lauréats

Ralph Lauren est le premier créateur de mode à recevoir cette distinction. Ce n'est pas la première fois qu'il est récompensé par un pays. En 2019, il recevait le titre de Chevalier honoraire du Royaume-Uni et devenait le premier créateur américain à recevoir cette distinction. **Ralph Lauren** est en effet également reconnu pour ses actions philanthropique et ses actions dans la lutte contre le cancer.

Hillary Clinton, candidate démocrate à l'élection présidentielle de 2016, ancienne secrétaire d'État sous l'administration **Barack Obama**, sénatrice de New York et ancienne première dame, a quant à elle été ovationnée par la foule présente dans la salle. Son mari et ancien président **Bill Clinton**, leur fille Chelsea et leurs petits-enfants étaient là pour la soutenir.

Jane Goodall, fondatrice de l'Institut Jane Goodall et “Messagère de la

...” Le Monde, 10/10/2019, p. 10



Photo: Chris Kleponis (Getty Images)

Le monde des arts à l'honneur

Denzel Washington a été également reconnu en tant qu'acteur, réalisateur et producteur, à la fois sur scène et à l'écran. Une reconnaissance qui intervient au moment où débute la saison des récompenses. **Denzel Washington** était en lice pour le Golden Globe du meilleur acteur dans un second rôle pour *Gladiator II*. Parmi les autres récompenses obtenues par l'acteur au fil des années, citons deux Academy Awards, un Tony Award et trois Golden Globes, ainsi que des nominations aux Grammy et Emmy Awards. **Denzel Washington** avait déjà été sélectionné pour la médaille présidentielle en 2022, mais il n'avait pas pu se rendre à la cérémonie à cause de la pandémie. Le président **Joe Biden** avait promis à l'acteur de le récompenser plus tard.



Photo: Bloomberg (Getty Images)

Bono, le musicien irlandais de **U2**, philanthrope et activiste, a également reçu sa médaille des mains de **Joe Biden**. Son travail se concentre notamment sur la lutte contre la pauvreté dans le monde et le VIH/SIDA. En 2007, il avait été fait chevalier par la reine **Elizabeth II** pour ses services rendus à l'industrie musicale britannique et dans le champ humanitaire. En 2013, il était nommé Commandeur de l'ordre des arts et des lettres.

Michael J. Fox, l'acteur de *Retour vers le futur*, a été récompensé en tant qu'acteur (l'un des plus "aimés" de tous les temps), ainsi que pour son engagement en faveur des personnes atteintes de la maladie de Parkinson.

Photo: Tom Brenner (Getty Images)

L'histoire de la médaille

La médaille présidentielle a été créée en 1945 par le président **Harry S. Truman** sous le nom de “médaille de la liberté”. C'est le président **John F. Kennedy** qui lui donne son nom actuel en 1963. Elle se décline en deux versions : la médaille présidentielle de la liberté et la médaille présidentielle de la liberté "avec distinction", décernée par le président en exercice.

Il n'existe pas de processus officiel de nomination et de sélection des lauréats. Le Président en place a le pouvoir, en vertu d'un décret, de décerner la médaille à “toute personne recommandée au Président pour l'attribution de la médaille ou toute personne choisie par le Président de sa propre initiative”. Les sélections reflètent généralement les intérêts du président, tant politiques que personnels, dans les domaines de la politique, des arts et de l'activisme. Les membres du Congrès peuvent

envoyer des propositions de nomination et l'ont déjà fait par le passé.

La médaille elle-même représente une étoile blanche sur un pentagone rouge, entouré de cinq aigles dorés. Au centre de l'étoile se trouve un cercle bleu avec treize étoiles d'or.

Photo: Bloomberg (Getty Images)

Les anciens médaillés

Les précédents récipiendaires viennent de milieux variés. L'année dernière, le Président américain a récompensé **Michelle Yeoh** pour l'ensemble de sa carrière cinématographique, et a célébré le fait qu'elle est devenue la première femme asiatique à remporter l'Oscar de la meilleure actrice. Parmi les autres anciens lauréats figurent **Steven Spielberg, Muhammad Ali, Mère Teresa, Rosa Parks, Maya Angelou et Martin Luther King, Jr.** L'athlète et activiste **Simone Biles** reste à ce jour la plus jeune personne à recevoir ce prix, à l'âge de 25 ans en 2022.

Au cours de son mandat, **Joe Biden** a honoré 56 personnes : c'est le plus grand nombre de récompenses jamais décernées au cours d'un mandat présidentiel.

Article publié initialement sur Vogue US

Plus de culture sur Vogue.fr :

All We Imagine As Light s'impose comme la grande fresque féministe de cette fin d'année

À Téhéran, une étudiante proteste en sous-vêtements contre le régime iranien

L'art peut-il briser le tabou qui entoure la culture de l'inceste ?

Plus de Vogue France en vidéo :



Vogue Digital

Actualités

Société